
Protokoll der zweiten Landesrats‐Sitzung der  
LandesschülerInnenvertretung RLP vom 19.04.2015 

 
Ort: Aula 3. OG, Hilda‐Gymnasium in Koblenz 
Beginn: 13:20 Uhr 
Redeleitung: Dennis Feldmann, Patrick Schneider (kommiss. Landesrat‐Sprecher), 
bei Landessprecher‐Wahl: Johannes Schäfer, Daniel Ternes (Tagespräsidium) 
nach Landessprecher‐Wahl: Dennis Feldmann, Lena Bast (LandesratssprecherInnen) 
Protokoll: Jasmin Polusik 
Anwesende: Delegierte: Jasmin Polusik, Julius Wittkopp, Dennis Feldmann, Mona Kaczun, Karolin 
Tuncel, Anna‐Claire Nothof, Patrick Schneider, Amelie Louise Gehm, Felix Haun, Louis‐Philip Lang, 
Jonas Mennemeier, Lena Bast, Niklas Hähn; LaVo: Arnon Lahwpech, Alena Schuler, Lea Rettig; Gäste: 
Hannah‐Katharina Kiennen, Simon Smolarcyk, Joel Hankiewicz, Alexander Holland, Johannes Schäfer, 
Daniel Ternes, Cedric Ganzer, Lena Dürphold, Robin Thomas, Christian Becker, Johannes Zobel, 
Benjamin Chwalak, Rabea Ehrlich, Jason Kessler, Luca Brost, Tim Zietarski, Pascal Sepp, Jana Schmitt, 
Anna Zobel, Lea Konitz; GF: Don, Aaron 
 
‐> Sitzung ist mit 13 Delegierten nur in den vertagten Punkten beschlussfähig! 
 
TOP 1 Begrüßung und Formales, Beschluss Protokoll 
  ‐> GO‐Antrag auf Rederecht für Gäste: Ja: Mehrheit auf Sicht, Nein: 0, Enth: 1 
 
‐Begrüßung 
‐Bestimmung der Protokollführung: Jasmin Polusik 
‐Protokoll der letzten LaRa‐Sitzung: einstimmig angenommen 
 

‐> GO‐Antrag auf erneute Delegiertenzählung: 14 Delegierte; weiterhin nicht beschlussfähig. 
‐> GO‐Antrag auf Vorziehung der TOPs 4 Berichte und 5 Haushaltsplan 2015: einstimmig 
angenommen 
 

TOP 4 Berichte 
Landesvorstand:  
‐Gerade Osterferien gewesen, #ändere2015 Kongress wurde besucht, Inklusionsarbeitstreffen für 
diesjährigen Inklusionstag, Reflexionsgespräch des LaVo und BuDelis, manche Funkis inaktiv. 
 
Nachfragen der Anwesenden an den LaVo: 
‐Wenn Kooperation mit Jugend gegen AIDS e.V. am Ende ist, warum wird Geld für den Kongress 
ausgegeben? Warum genau das Reflexionsgespräch? ‐ Der Kongress ist zu militärisch. 
‐Was wird bezüglich der Basis gemacht  bzw. was ist mit der Urabstimmung? ‐ Nichts. Urabstimmung 
wurde auf der LaVoSi angesprochen. 
‐Warum genau die Kooperationsbeendigung mit JGA? ‐ (Persönliches liegt im Vordergrund daher will 
der LaVo die Kooperation beendigen.)  
 
  ‐> GO‐Antrag auf Redezeitverkürzung (1:30 min): Ja: 3, Nein: 7, Enth.: 2: nicht angenommen. 
 
‐Erneute Frage warum der LaVo auf dem Kongress war und Geld ausgegeben hat? ‐ Wollten lernen, 
wie man die Basis erreicht. 
‐Wer genau vom LaVo/BuDelis sind inaktiv und warum gibt es Probleme? ‐ LaVo will das intern 
machen, manche Funkis wurden seit den EAT in Dezember nicht gesehen, ein BuDeli stellt seine 
Freizeit vor die LSV. 
‐Wie viele Mitglieder hat der LaVo? ‐ 8 plus kommiss. Mitglied. 
‐Wie viele inaktiv? ‐ Die Hälfte; 3‐4. 



‐Welche Maßnahmen wurden deswegen bislang ergriffen? ‐ Anrufen der Funkis, daraufhin 
Reflexionsgespräch. 
‐Wie weit wurden die Gremien miteinbezogen? ‐ Maßnahmen können erst auf der LSK ergriffen 
werden, wollen aber erst reden. 
‐Wurde der LaRa miteinbezogen? ‐ Nein. 
‐Der LaRa soll den LaVo kontrollieren, somit soll der LaVo bzw. die inaktiven eingeladen werden, 
warum klappt das nicht? ‐ E‐LaVo auch aktiv, vor allem Jasmin. Inaktive Funkis kommen trotz 
gesonderter Einladung nicht zu Landesvorstandsitzung geschweige Landesratssitzung. 
 
Bericht Landesvorstand: 
LaVo war anwesend auf dem Landesjugendkongress der Grünen Jugend, viele Ähnlichkeiten und 
selbe Probleme. 
 
Nachfragen an den Landesvorstand: 
‐Will der LaVo mit der GJ Kooperieren? ‐ Konkret wurde nicht darüber gesprochen, möchten aber auf 
der nächsten LaVoSi über die Kooperation mit der Grünen Jugend reden. 
‐Was wurde genau gemacht bei der Grünen Jugend? ‐ Sollten eigentlich nur Grußwort halten, waren 
aber länger anwesend wegen Verschiebung. Wenn der LaVo bzw. die LSV mit der Grünen Jugend 
kooperieren will, soll der LaRa informiert werden. 
 
Kreis‐/Stadt‐SVen: 
KrSV Germersheim: Nichts Neues.  
SSV Koblenz: Planung der Demo, Klausurtagung. 
SSV Mainz: Nichts Neues, bald nächstes Treffen. 
KrSV Trier‐Saarburg/SSV Trier: Bislang 2 Sitzungen im Jahr, haben sich eingesetzt, dass das 
Alkoholverbot aufgehoben wird an Karneval, bald nächstes Treffen, Bus und Bahn soll günstiger 
werden, kümmern sich um Online Vertretungsplan an allen Schulen, Raumnot, machen eine Ordnung 
für Bundeswehr an Schulen wegen derzeitigen Einzelaktionen, Einheitliche Regelung bei Abi‐
Streichen. 
SSV Frankental: Wollten bald das 2 Treffen veranstalten. 
SSV Kaiserslautern: Bald nächstes Treffen, kommen weiterhin nicht so klar ohne Einarbeitung. 
KrSV Mayen‐Koblenz: Erst ein Treffen, bislang nichts gemacht. 
KrSV Rhein‐Lahn: Bislang eine Sitzung, kaum motivierte Leute, Einladungen werden an die SVen nicht 
weitergegeben. 
KrSV Simmern: Kaum aktiv. 
KrSV Bad Dürkheim: Bald nächste Sitzung. 
KrSV Cochem‐Zell: Haben Anträge an die 64.LSK gestellt, wollen jetzt ein eigens Grundsatzprogramm 
machen, wollen sich von der LSV abkoppeln, da die Zustände nicht mehr zu vertreten sind. 
 
  ‐> Rüge an Christian und Daniel. 
  ‐> Ordnungsruf an die Vier. 
  ‐> GO‐Antrag auf Vorziehen der Wahlen: einstimmig angenommen. 

 ‐> GO‐Antrag auf neue Kandidaten bei den Wahlen: (erst soll die Bestätigung vorgenommen 
werden)  

 
TOP 2 Wahlen* 
Wahl Landesratssprecher: 
Bestätigung der Wahl der letzten Sitzung (Dennis Feldmann, Patrick Schneider Stv.):  
‐> Blockabstimmung: Ja: 4, Nein: 5, Enth.: 3  
 Nicht bestätigt. 
 
Wahl Tagespräsidium:  
Johannes und Daniel: einstimmig angenommen 



 
  ‐> GO‐Antrag auf 2 min Unterbrechung: Gegenrede: Ja: 8, Nein: 1, Enth.: 0 ‐ angenommen. 
 
Kandidaten LandesratssprecherInnen: 
1. Wahlgang: 
Dennis: Ja: 3, Nein: 0, Enth.: 8 ‐> gewählt zum Landesratssprecher. 
Patrick: Ja: 4, Nein: 4, Enth.: 4 ‐> nicht gewählt zum Vertreter. 
 
2. Wahlgang: 
Lena: Ja: 8, Nein: 0, Enth.: 4 ‐> gewählt zur stellv. Landesratssprecherin. 
Patrick: Ja: 3, Nein: 4, Enth.: 5 ‐> nicht gewählt. 
 
  ‐> Rüge an Dennis. 
 
Landesvorstand: 
Bestätigung der Wahl der letzten Sitzung (Tim Zietarski):  Einstimmig bestätigt. 
 
Bundesdelegation: 
Bestätigung der Wahl der letzten Sitzung (Alena Roßbach, Marvin Dibke, Mona Kaczun):  
Ja: 4, Nein: 0, Enth.: 7 ‐> Wahl bestätigt. 
 
 
TOP 5 Haushaltplan 2015* 
Änderungen des Haushaltsplans: 
1. Titel 2611 und 2612 („Lichtblick“) auf null setzen und frei werdende Mittel (2.000 EUR) der 
Titelgruppe 2230 zur Verfügung stellen: Einstimmig angenommen. 
 
‐Warum gibt es einen Titel für Demos? ‐ (Wird nicht beantwortet) 
 
2. Titel 2231 in Titel in 2234 integrieren: Einstimmig angenommen. 
3. Beim Sommercamp (Titel 2227) eigener Titel für Honorare gewünscht: Einstimmig angenommen. 
 
Abstimmung über den geänderten Haushaltsplan 2015: mit einer Enthaltung angenommen. 
 
 
TOP 3 Abstimmung Sitzungskalender 
Geplanter Sitzungskalender: 
So, 21. Juni, 13:00 in Trier;‐ wg. Funki‐Klausur Verlegung auf 14. Juni ‐ Mehrheit: Nein 
So, 13. Sept., 13:00 in Neustadt a. d. W. ‐ Mehrheit: Nein 
So, 15. Nov, 13:00 in Ludwigshafen ‐  Mehrheit Nein 
 
  ‐> Es wird eine Doodle‐Umfrage gemacht. 
  ‐> GO‐Antrag auf sofortige Schließung der Landesratssitzung 
 
Landesratssprecher schließt die Landesratssitzung um 16:40 Uhr, da nur noch 3 Delegierte da sind 
und alle anderen Delegierten gehen müssen bzw. bereits gegangen sind. 
 
Ende: 16:40 Uhr 


